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Abstract (en)
The supply arrangement has at least two accumulators (2,3) that can be connected to a flexible carbon fiber resistive heating layer (1). The electric
supply to the resistive heating layer is provided exclusively by at least one of the accumulators that is absolutely separate from the mains or a
current generator and earth, whilst the other accumulator(s) is or can be connected to a charger. The connection between the accumulators and the
heating layer is interrupted by an on/off switch (9), whilst the accumulators are changed over between supply and charging modes. An independent
claim is also included for a heatable rescue system.

Abstract (de)
Elektrische Versorgungseinrichtung für eine im wesentlichen von einem flächigen, flexiblen Kohlefasergewebe gebildeten Widerstandsheizschicht 1
einer Heizdecke, an welche wenigstens zwei Akkumulatoren 2, 3 anschließbar sind, wobei die elektrische Versorgung der Widerstandsheizschicht 1
ausschließlich durch wenigstens einen der Akkumulatoren 2, 3 erfolgt, welcher vom Netz oder einem Stromerzeuger sowie Masse absolut getrennt
ist, während der andere Akkumulator an eine Aufladeeinrichtung 4 anschließbar oder angeschlossen ist, und eine Ein-Ausschalteinrichtung 9
vorgesehen ist, welche beim Umschalten der Akkumulatoren 2, 3 zwischen Auflade- und Versorgungsbetrieb die elektrische Verbindung zwischen
den Akkumulatoren 2, 3 und der Widerstandsheizschicht 1 unterbricht. <IMAGE>
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